

EDITORIAL



Nueva etapa para la Revista Cirugía del Uruguay

Comienza una nueva época de la Revista de Cirugía del Uruguay; en este 2017 la Comisión Directiva de la Sociedad de Cirugía del Uruguay, en nombre del colectivo quirúrgico nacional al cual representa ha resuelto que su histórico órgano de difusión científica reaparezca y se difunda nuevamente.

Asumimos con gran entusiasmo y responsabilidad este desafío que implica dar sustentabilidad y confiabilidad a una publicación científica, que debe ajustarse a criterios de calidad internacionalmente exigidos.

En esta tercera época Cirugía del Uruguay es una revista en línea, de acceso abierto, pudiendo consultar resúmenes y texto completo de cada artículo publicado; su edición la realiza la Sociedad de Cirugía del Uruguay y su periodicidad en esta etapa será semestral.

Cirugía del Uruguay ha integrado el software OJS (Open Journal System), de gestión editorial en línea migrando hacia la última versión 3.1 que permite entre otras funcionalidades, la adaptabilidad a dispositivos móviles y teléfonos celulares.

Está indizada en Google académico y Directorio Latindex así como en el catálogo colectivo de las publicaciones de la Universidad de la República (BIUR). Todo esto aumenta la visibilidad e internacionaliza los contenidos de la revista.

A partir de 2018 adoptaremos el DOI (Digital Object Identifier) para los trabajos y adopción de software anti plagio en concordancia con las exigencias internacionales de calidad editorial para publicaciones en línea.

Somos conscientes que el trabajo es arduo pero también de que es imprescindible contar con un órgano de difusión nacional de la Cirugía General.

Esta publicación pone al alcance de los cirujanos una amplia gama de posibilidades de publicación desde casos clínicos, artículos originales y revisiones, entre otros e incorpora un espacio para la difusión de videos científicos.

Los trabajos científicos que consumimos se originan mayoritariamente en EEUU y en menor proporción en Europa y constituyen el núcleo central de la generación y difusión del conocimiento. La mayoría pertenecen a poderosas editoriales, que reflejan

la experiencia de centros de alto volumen, con numerosas casuísticas y resultados que la mayoría de las veces no pueden ser extrapolados o aplicados en nuestro medio.

Como comunidad quirúrgica tenemos el imperativo de investigar y publicar nuestros propios resultados, acordes a nuestra demografía, patologías prevalentes e inserción en un Sistema Nacional de Salud con sus particularidades.

Existen numerosas razones para que los cirujanos publiquemos:

1. La primera de ellas es contribuir a la construcción colectiva del conocimiento, tomando experiencias previas o iniciando nuevas líneas de investigación
2. Es necesario adquirir y/o mejorar destrezas y habilidades como la búsqueda de información, capacidad de síntesis, ordenamiento claro y coherente de nuestras ideas así como el análisis crítico de los datos.
3. Perder el “temor” a publicar; una de las principales barreras la constituye la autocensura pensando que es imposible que una investigación nacional pueda ser aceptada para su publicación por carecer de un nivel de calidad adecuado. Aun cuando un manuscrito sea rechazado por los editores, constituye una instancia de aprendizaje y mejora personal y grupal. A publicar se aprende publicando.
4. Fomentar la educación continua
5. Aporta herramientas útiles para mejorar la calidad en la práctica asistencial, aportando repuestas a que hacer, como hacer, cuando hacer y porque hacerlo.
6. Lograr la aceptación de un manuscrito para su publicación implica haberlo sometido un proceso riguroso de selección a cargo de editores y revisores, lo que genera una enorme satisfacción del equipo de investigación, que estimula a continuar en el camino de la publicación.

Exhortamos a toda la comunidad quirúrgica y en particular a los cirujanos en formación a remitir sus trabajos a Cirugía del Uruguay.

En nombre del Comité Editorial les dejo un afectuoso saludo.

Dr. Gustavo Rodríguez Temesio
(Editor responsable)

Bibliografía

1. Cáceres Castellanos G. La importancia de publicar los resultados de investigación. *Fac. Ing* 2014;23(37):7-8
2. Fingerhut A. ¿Por qué escribir y publicar un documento científico? *Cir Esp.* 2017; 95:359-60.
3. Schein M, Fardon J, Fingerhut A. Why should a surgeon publish? *Br J Surg.* 2000;87(1):3-5.